

# Un puente que une a todos los profesionales de América Latina



**Dr. Leandro Martínez Riera**

Director Boletín Educativo ProEducar-SOLACI

Argentina, Córdoba

Estimados colegas:

Con gran satisfacción hemos completado un número más de nuestro Boletín Educativo que desde sus primeros pasos, hace más de diez años, ha tratado de renovarse y adecuarse a los cambios que la tecnología impone en materia de formas de divulgación científica y educativa.

En esta línea, los integrantes de ProEducar, el Consejo Asesor y la Comisión Directiva de SOLACI hemos realizado algunas modificaciones con el fin de seguir avanzando en la comunicación con el lector.

Por este motivo, las publicaciones futuras serán bimestrales y se abordarán temas específicos en cada emisión tratando de lograr el más alto nivel académico y práctico.

El boletín que presentamos en esta oportunidad aborda un tema que tiene una actualidad única como es la cooperación de distintas especialidades en el tratamiento de patologías complejas que requieren un ámbito de trabajo común como lo son las salas, llamadas actualmente “híbridas”.

El Dr. Eduardo de Obeso González hace una revisión interesante sobre el abordaje híbrido de la cardiopatía estructural detallando los principales escenarios en los cuales se desarrolla esta forma de tratamiento.

Los doctores Luis Álvarez Contreras y Gabriel Maluenda plantean el manejo híbrido en la enfermedad coronaria demostrando que es una forma real y factible de tratamiento de la enfermedad multivaso en pacientes seleccionados con el fin de disminuir la morbilidad del procedimiento.

En la ya clásica Entrevista a Expertos los Dres. Roberto Battellini y Vadim Kotowicz nos respondieron aspectos de gran importancia práctica en el manejo híbrido del arco aórtico.

El Caso Clínico aportado por los Dres. Benigno Ferreira, Ledu Lara, Silvestre Montoya y Karla Soto, trata de ejemplificar el tratamiento conjunto de cirujanos e intervencionistas de un paciente de alto riesgo, con enfermedad coronaria asociada a valvulopatía mitral.

En esta nueva etapa, creemos que podemos seguir brindando una actualización periódica de los aspectos más importantes del intervencionismo, sin desviarnos de la línea que trazaron los creadores del Boletín Educativo que confiamos seguirá siendo, como escribió en una de las primeras editoriales el Dr. José Gabay, *“Un puente que une a todos los profesionales de la especialidad distribuidos en distintas partes de América Latina”*.

Esperamos contar con sus comentarios y que el contenido de este número cumpla con sus expectativas.

Buena lectura.

Dr. Leandro Martínez Riera

Director Boletín Educativo ProEducar-SOLACI